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又是哪来的烟雾弥漫合肥？
徽商大会开幕之际，秸秆焚烧依然“有影有踪”

“天空就像

在下大雾，为啥

那么多烟，好呛

人”。从18日20

时起至 19 日凌

晨 1 时，省城不少市民一打开窗

户，便发现窗外“大雾”弥漫，且能

呼吸到焦糊味，呛得人很难忍

受。今年合肥禁烧秸秆力度强

大，徽商大会开幕在即，这烟从何

处而来呢？

记者俞宝强 文王婧莹 图

从18日20时起，合肥城区笼罩在一片

雾蒙蒙的天空下。“烟雾”弥漫中，路灯也变

得雾蒙蒙的，即使身处10楼，也能闻到空气

中弥散的焦糊味。这一场“大雾”也给省城

空气质量带来不小的影响。昨日，据合肥

市环境监测中心站监测数据显示，合肥空

气质量中可吸入颗粒物严重超标，质量状

况也由良转成轻微污染。

19日上午9时30分，记者乘车逆风前

往合肥北城周边乡镇，寻找18日晚合肥城

区上空烟雾的源头。

10时20分左右，当车子行驶到长丰下

塘镇汪店村时，记者在公路西侧，发现焚烧

秸秆后留下的大片焦痕。

“这两亩地离水源近，潮气太重，如果

不把地里的秸秆烧了，机器犁地时根本翻

不动，于是这块地的主人，就烧了这两亩

地里的秸秆。”汪店村的村民老赵住得离

这块地不远，他向记者说出了焚烧缘由。

在这块地不到10米处，还有一块大约有一

亩地，也遭遇“烧伤”，一名不愿透露姓名

的村民称，村里的秸秆大多是农民晚上放

火烧的。

在下塘镇境内，记者只发现了零星的

被焚烧过的麦地。随后，记者驱车一直往

水家湖的方向行驶，刚一行驶到陶湖境内，

记者便看到大面积焚烧麦秸秆后，留下的

痕迹。大片大片的土地，被烧得黑乎乎

的。记者走进田里，鞋子被“埋没”了一半，

脚一离地，秸秆灰尘便四处飘散。

“大雾”源自长丰烧秸秆？源头

今年合肥市针对秸秆禁烧，出台了一

系列措施，为什么还有村民“顶风作案”？

“你以为我们就想烧吗？好不容易把

粮食收回家了吧，人都累得不行了，哪还有

力气去往家里拉”。村民老赵面对记者的

这个问题，似乎有许多无奈。

“现在农村做农活的大都是中老年

人，再说即使拿回家又占地方又不安全，

秸秆很容易着火，有些还没地方可放，还

没有经济利益”。老赵告诉记者，家里都

用液化气煮饭，秸秆拿来没用，又没有劳

力来搬，只有烧。

“不把秸秆烧了，怎么把秧苗插下去？

时间季节不等人呀，农田用水紧张呀。”在

长丰县松林一带，记者找到了一位居民。

他给出了另一个烧秸秆的理由。“这里今年

的秸秆由于没人收购，不少人家都是这样

在傍晚时烧掉的”。

焚烧是村民无奈之举？原委

那么，焚烧秸秆为何屡禁难止？真

的是农民无可奈何的选择吗？

“秸秆没有综合利用好，这是导致焚

烧秸秆的主要原因”。合肥市农机局一

位负责人告诉记者，目前，秸秆综合利用

率不高，主要有两个方面的难题。

“合肥市还没有成熟的机械收割技

术，这也受限于油菜而言。一株油菜的

成熟期不一致，下部分要比上部分早成

熟3到5天，若用机械一次性收割的话，

成熟的菜子被打出来，上株部分没成熟

的就会被打碎，损失率高”。

“小麦秸秆处理要好点，其用途也大

些。可是现在使用机械收割，秸秆大多

被‘拦腰截断’，还有相当一部分留在田

里”。对于小麦秸秆焚烧，该负责人则表

示，由于收割技术的不成熟，以及村民抢

种水稻等原因，导致小麦秸秆焚烧现象

时有发生。

“此时虽是夏季秸秆禁烧的结尾

时期，同时也是秸秆禁烧的关键时期，

环保部门将会每日不定时，对周边重

点区域进行巡查和突查”。合肥市环

保局局长李军告诉记者，针对长丰县

这一时期连续发生焚烧秸秆现象，将

立即通知相关区县、乡镇、村的责任

人，要求对火点进行及时确认并尽快

处置，采取措施。

昨晚，记者拨通12369环保热线，工

作人员称已派出3支监测队进行监控，

截至晚上10点，已发现3处火点。

多因素使秸秆
焚烧难禁？

难题

问：以旧换新补贴产品范围？

答：电视机、电冰箱（含冰柜）、洗衣机、

空调、电脑5类家电；以旧换新交旧品种与

购新品种不要求一致。如消费者交售一台

旧彩电，可以凭以旧换新凭证买5类家电

中任何一类。

问：交售废旧家电都有哪些条件？

答：旧家电无论多旧都没关系，但主

要部件必须齐全。比如，电视机须含外

壳、显像部件、线路板等主要部件；空调

须含机壳、压缩机、冷凝器、蒸发器等主

要部件；冰箱须含机壳、压缩机、冷凝器、

蒸发器等主要部件；洗衣机须含机壳、内

胆或滚筒、电动机等主要部件；电脑须含

显示器、机壳、电源、主板、CPU、内存条等

主要部件。

问：补贴人的身份有哪些要求？

答：凡在安徽省注册登记具有法人资

格或者具有本省户口的单位和个人，均可

享受。

问：以旧换新有数量上的限制吗？

答：单位一次性或累计以旧换新购

买新家电 20 台（含）以上，个人购买新

家电 5 台（含）以上，必须说明用途并到

当地商务主管部门审查备案，同意后方

可购买。

合肥家电以旧换新昨正式启动
一台家电可补贴10%，最高补贴400元，个人购买一般不过5台

作为一项惠民政策，家电以旧换新何时在全省推广备受百姓关

注。昨日，在安徽省暨合肥市家电以旧换新启动仪式上，商务厅厅长

于勇表示，即日起合肥市家电以旧换新工作正式启动。补贴标准为新

家电销售价格的10%，最高补贴标准为400元。记者 樊立慧 郁宗菊

今年，我省被纳入家电以旧换新推广

省，政策推广实施期暂定为2010年 6月 1

日至2011年12月31日。对电视机、电冰箱

（含冰柜）、洗衣机、空调、电脑五类家电实

行以旧换新。

记者了解到，安徽省家电以旧换新总

体方案已经经省政府同意，家电以旧换

新实施细则近日即将下发。我省百大电

器、国生电器、苏宁电器、五星电器等30

家销售企业和30家回收企业中标。从6

月 19日起，合肥地区家电以旧换新工作

就正式启动。我省其他地区的培训工作

也将在近期完成，届时会陆续开展以旧

换新工作。

据了解，我省家电以旧换新工作总体方

案，除了明确消费者可以享受补贴外，回收

企业和拆解处理企业也可以享受补贴。

在家电补贴上，按照产品销售价格的

10%给予补贴，并设最高补贴限额。补贴

上限为：电视机400元/台，电脑400元/台，

空调350元/台，冰箱（含冰柜）300元/台，

洗衣机250元/台。运费补贴根据回收家

电的类型、规格、运输距离分类分档给予

定额补贴，每台20~50元，单纯回收企业在

此标准上每台再提高10元。拆解补贴除

去空调外其他补贴5~20元。

省商务厅于勇厅长表示，我省家电以

旧换新工作的目标是进一步扩大消费需

求，提高资源利用效率，减少环境污染，促

进节能减排，加快家电产业升级发展，逐步

建立完善废旧商品回收、利用等体系。按

照预期，在家电以旧换新的一年半时间内，

预计实现全省新家电销售230万台以上，

直接拉动消费80亿元以上。

影响 拉动消费80亿元

进展 合肥地区率先启动

标准 最高补贴400元

以旧换新事项贴士

记者拍到的秸秆焚烧的焦痕


